



## Sitzungsvorlage

Drucksachennummer: 8580/1 öff	Sachbearbeitung: Felix Schiffner AZ: - Schi/Ra	11.03.2024
Gremium Gemeinderat 21.03.2024	Behandlungszweck/-art Entscheidung öffentlich	

Vorherige Drucksachennummer/Beratung:  
8580 nö

### Beschlussvorlage

#### Breitbandausbau

**Hier: Abschluss einer Kooperationsvereinbarung Unsere Grüne Glasfaser GmbH & Co. KG**

---

#### I. Beschlussantrag

Dem Abschluss einer Kooperationsvereinbarung mit der Unsere Grüne Glasfaser GmbH & Co. KG (UGG) zum flächendeckenden Breitbandausbau wird zugestimmt.

#### II. Finanzielle Auswirkungen

Der Breitbandausbau durch die UGG erfolgt ohne finanzielle Beteiligung der Gemeinde. Die Begleitung des Vorhabens bindet Verwaltungskapazität; insbesondere bei der Steuerung und Überwachung der Tiefbauarbeiten. Ggf. wäre mit der Bauüberwachung ein externer Dienstleister noch zu beauftragen.

#### III. Sachverhalt

Die Gemeinde hat der OEW Breitband GmbH (OEW) im Juni 2022 die Aufgabe der Breitbandversorgung übertragen und eine entsprechende Kooperationsvereinbarung unterzeichnet. Mittlerweile wurden von der OEW die erforderlichen Vorarbeiten durchgeführt, so dass derzeit durch die OEW die Ausschreibung der Planungs- und Bauleistungen für den Glasfaserausbau in Dettingen erfolgt. Die OEW wird jedoch nur den förderfähigen Breitbandausbau in den sogenannten „Grauen Flecken“ durchführen können. Dies bedeutet, dass nur Teilbereiche der Gemeinde (v.a. Gewerbegebiete) mit Glasfaseranschlüssen durch die OEW ausgebaut werden und weite Teile (v.a. Wohngebiete) keinen Glasfaseranschluss erhalten.

Die Unsere Grüne Glasfaser GmbH & Co. KG (UGG), ein Gemeinschaftsunternehmen der Allianz und der Telefonica, ist auf die Gemeinde mit dem Angebot zugekommen, einen eigenwirtschaftlichen Glasfaserausbau im gesamten Gemeindegebiet durchzuführen. Nach intensiven Abstimmungen mit der Breitbandkoordination des Landkreises, der OEW und benachbarten Kommunen, die ebenfalls ein Ausbauangebot der UGG erhalten haben, könnten durch die UGG die Teilbereiche der Gemeinde mit Glasfaseranschlüssen ausgebaut werden, in denen die OEW keinen Ausbau im Rahmen der Graue Flecken-Förderung durchführt.

Aus Sicht der Verwaltung bietet die Kooperation mit der UGG große Chancen für den flächendeckenden Glasfaserausbau ohne finanzielle Beteiligung der Gemeinde. Gleichzeitig wird die Vielzahl an Aufgrabungen im gesamten Ort Einwohner und Bauverwaltung erheblich fordern.

Vertreter der UGG haben ihr Ausbauangebot für die Gemeinde am 29.02.2024 nicht öffentlich vorgestellt (siehe Präsentation in der Anlage). Die Zusammenarbeit mit der UGG soll nun mit einer Kooperationsvereinbarung mit der UGG verbindlich vereinbart werden.

Im Landkreis Reutlingen streben auch Bad Urach, Pfullingen und Pliezhausen einen Breitbandausbau mit der UGG an. Die Kooperationsvereinbarung ist unter diesen Beteiligten abgestimmt und für alle vier Kommunen gleichlautend.

Anlage:

- Präsentation vom 29.02.2024
- Kooperationsvereinbarung - Muster (nicht-öffentlich)